

Lo confirmaron a través de un comunicado

Argentina removerá “en las próximas horas” los paneles en territorio chileno

● Horas antes el Presidente Gabriel Boric señaló que deben retirarlos a la brevedad o lo vamos a hacer nosotros”.

“En las próximas horas”. Eso explicó la ministra de Defensa, Maya Fernández, que comenzarán los trabajos de Argentina para remover los paneles solares de una base militar construida en territorio chileno en la Patagonia. Así lo señaló tras conversar con su par trasandino, Luis Petri, quien le reiteró el compromiso del Gobierno de Javier Milei de solucionar cuando antes el “error” que ellos mismos asumieron.

“Un equipo está en camino al lugar y las labores se iniciarán en las próximas horas”, comentó en su cuenta de X.

También recordó que “el Estrecho de Magallanes es de la mayor relevancia para Chile, es un lugar geoestratégico respecto del cual el Tratado de Límites de 1881 -ratificado en el Tratado de Paz y Amistad de 1984- establece con claridad y sin ambigüedades que pertenece a Chile y está bajo su control”.

Agregó que “valoramos que Argentina asumiera esta equivocación y resuelva el problema con sentido de urgencia. Como dijo el

Presidente, con Argentina tenemos una relación de hermandad y uno de los principios fundamentales es el respeto de nuestros límites fronterizos”.

Comunicado

A través de un comunicado, la institución castrense indicó que “se trasladó personal y medios para dar inicio a tareas de remoción de un panel solar instalado en territorio de la hermana república de Chile”.

“Dicho panel forma parte de un conjunto de tres estructuras consistentes en un sistema híbrido de energía que contribuye a la puesta en la valor de las instalaciones del Puesto de Vigilancia y Control de Tránsito Marítimo (PVYCTM) Hito 1 dependiente de la Armada de Argentina y lindante con el Puesto de Vigilancia “Cabo Espíritu Santo”, operado por personal de la Armada de Chile”, agregó.

La Armada trasandina explicó que dichos paneles solares “fueron instalados al norte de los módulos habitacionales, y siguiendo el límite del alambrado perimetral existente, lo cual fue estipulado en el pro-



La construcción argentina en el Hito 1 en Magallanes.

yecto que inició en abril de 2023”.

Argentina notificó que retirará los paneles solares del territorio chileno “en los próximos días”.

“Advertido el error involuntario de la colocación de uno de los paneles 3 metros dentro de territorio chileno,

se coordinó con la empresa contratista correspondiente la remoción para su posterior reubicación dentro del territorio argentino”, puntualizó.

Presidente Boric

Horas antes, el Presidente Gabriel Boric señaló que

“tomamos conocimiento hace un tiempo que Argentina, al instalar una base militar en la región de la Patagonia, instaló unos paneles solares en territorio chileno. Recibimos una disculpa por parte de la Cancillería Argentina, pero me gustaría manifes-

tarles de manera muy clara que con las fronteras no es algo con lo que se pueda tener ambigüedades”.

“Es un principio básico del respeto entre países y que, por lo tanto, deben retirar esos paneles solares a la brevedad o lo vamos a hacer nosotros”, agregó.